
シイタケ菌の植え付け作業 

クヌギ原木の準備 

みじかＮＯＷ２０２４ 年 5 月

シイタケ栽培 講義と実習 加賀田小

学校４年生 
 

月１１日、加賀田小学校の４年生がシイタケ菌の植え

付けをし、民生委員・児童委員３人が参加しました。 

 はじめに、学校運営協議会の浦二郎会長から、シイ

タケ栽培についての詳細説明（植菌後収穫まで２年を要する

こと、ホダ木の置き場所、湿度管理など）がありました。そ

の後、児童たちはクヌギの原木に電気ドリルで穴をあける班

と、その穴に木槌でシイタケ菌のチップを打ち込む班に分か

れて作業をしました。クヌギの原木は、２月２４日に木村淳

校長（当時）、民生委員・児童委員２人、学校運営協議会委員

の２人が、惣代
そ し ろ

地区の坪本氏所有のクヌギ山で伐採・小切り

にして準備したものです。 

 電気ドリルを使う作業は初めての児童がほとんどでした

が、サポートの人達の指導で無難にこなし、シイタケ菌のチ

ップを木槌で打ち込んだあとは、各自が植菌したホダ木の切り

口に名前を書いて、仮置場まで運び無事作業を終えました。 
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＜児童の感想＞ 

・初めてのことばかりで難しかったけ

ど、楽しかった。 

・楽しかった～。 



 

 

 

地域の居場所、大発見 
内長野市と河内長野市社会福祉協議

会は 3 月 12 日、市民交流センター

キックス 4 階イベントホールで「ささ

えあいフォーラム～みつけよう！第３の居場所

～」を開催し、民生委員・児童委員２２人を含

む 60 人が参加しました。地域の中に自分の居

場所や役割があると孤独を防いで健康の維持増

進にもつながると言われています。今回のフォ

ーラムは、家庭や学校、職場などの居場所につ

づく居心地のよい場所である「第３の居場所」

について話し合い考えることを目的としていま

す。 

 はじめに、医療経済研究機構の服部真治氏による

基調講演「参加でつながる地域共生社会」がありました。講演の中で服部氏は「人生 100 年時代」の到来

による課題や地域共生社会実現に向けて住民ができることについて話しました。さらに服部氏は「約 30 年

後には 20～64 歳の現役世代 1.2 人で 1 人の高齢者を支える社会になると予想されます。この 30 年の間

に社会保障改革で、高齢者が長く働ける環境作りを推進して支え手を少しでも増やすことが重要です。と同

時に、高齢者も運動習慣の改善による骨折・転

倒予防や認知症予防に努めることも大切です。

社会参加が多い市町ほど、物忘れの割合が低

かったり要介護認定リスクが少ないというデ

ータもあります」とボランティア活動への参

加を勧めていました。 

 続いて、８グループに分かれて交流会をお

こないました。参加者は、講演の感想や、それ

ぞれが行っている活動内容・課題などを話し

合いました。参加者の１人は「昔に比べて元気

な高齢者が多いので、高齢者が楽しく、主体的

に参画できる機会を増やす工夫を考えていき

ます。他の地区の活動内容を聞いて、できそう   

なことは今年から取り入れようと思います」と

抱負を語っていました。 

Ｗｅ Ａｒｅ Ｎｅｗ！ 
月５日、市内 13 小学校と 7 中学校で入学式が行われました。今年の新入生は、小学校が 586 人、中学

校が 649 人です。各小中学校の学校運営協議会に所属する民生委員・児童委員や主任児童委員が来賓と

して参列して、新入生や保護者に祝福のメッセージを送りました。式への参加は、民児協の活動計画の「地

域福祉活動の推進」の「地域の教育機関と協力、協働します」だけでなく、児童生徒や保護者、地域住民への啓

発活動にもなっています。 

午前に行われた小学校の入学式では、受付の手続きや新入生のトイレで定刻より 5 分から 10 分遅れた学校

が数校ありました。また、校長が新入生に歌のプレゼントをしたり、パペットを使って学校での約束を話したり

 
河 
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服部氏の講演を熱心に聴く参加者たち 

意見交換を行う参加者たち 



して工夫をしていました。午後にあった中学校の入学式でも、新しい制服を着

た新入生たちが保護者や友だちと記念写真を撮っていました。式典中、旧 6 年

生担任が祝辞を述べた時は新入生たちから歓声が上がっていました。 

式終了後、中学校校長の１人は「桜の開花が予想よりが遅くなって入学式を

待ってくれていたようです。ぜひ、新入生たちには桜の花のように、新しいス

テージで新しい自分を開花させてほしいものです」と感想を述べていました。 

   

 

 

 

今年の映画は・・・ 
月 22 日、令和 6 年度民児協 PR 映画会・子育てサロン

「みじか」実行委員会は、イズミヤゆいテラス大多目的ス

ペースで第１回会議を開催しました。吉田妙子会長と副会

長 3 人、児童部会長と主任児童委員部会長、各地区から選出され

た実行委員 10 人、事務局から 3 人が参加しました。この会議

は、毎年民児協全体で行っている二大イベントにもっと多くの人

たちが参加して、民生委員・児童委員とその活動を知ってもらう

ために、部会を超えていろいろなアイデアを出し合うことを目的

にしています。 

 参加者の自己紹介のあと、事務局から昨年の実施内容と実施ま

での流れの説明がありました。説明を聞いて、参加者たちは 8 月 18 日実施の PR 映画会で上演する作品と、子

育てサロン「みじか」の実施回数と実施日を検討しました。その結果、上映作品は『長ぐつをはいたネコと 9 つ

の命』、サロンは 9 月 8 日（日）、12 月 14 日（土）、2025 年 2 月 11 日（祝）に決定、5 月 8 日の地区委員

長会議で承認される見通しです。次回実行委員会議は 5 月 20 日（月）午前 9 時 30 分から開催されます。 

 

 

 

５月から６月の予定 

 

令和6年5月1日 水 １３：００～ 会長副会長会議 社会福祉協議会会議室

令和6年5月7日 火 １３：３０～ 会長連絡会 　総会 大阪府社会福祉会館３０１

令和6年5月8日 水 １０：００～１２：００ 心配ごと相談 社会福祉協議会会相談室C

令和6年5月8日 水  １３：００～ 地区委員長会議 社会福祉協議会会議室

令和6年5月10日 金 １０：0０～ 主任児童委員部会幹事会 イズミヤゆいテラス　A・B

令和6年5月12日 日 １１：００～ 民生委員PR活動 イズミヤ

令和6年5月19日 日 １１：００～ 市制施行70周年記念事業「つながるフェスタin河内長野」河内長野市役所

令和6年5月21日 火 １３：００～１６：００ くらしの総合相談 三日市市民ホール（フォレスト三日市）

令和5年5月22日 水 １０：００～１２：００ 心配ごと相談（みじかサロン）天見 天見公民館

令和5年5月23日 木 9：30～ 広報委員会 社会福祉協議会会議室

令和6年5月31日 金 １３：３０～ 民生委員大会・民児協大会 ラブリーホール小ホール

令和6年6月4日 火 １３：３０～ 会長連絡会 大阪社会福祉指導センター　４階　研修室（１）

令和6年6月5日 水 １３：００～ 会長副会長会議 社会福祉協議会会議室

令和6年6月5日 水 １４：００～１６：３０ 第一回主任児童委員連絡会 大阪府社会福祉会館４F　403,404,407

令和6年6月12日 水 １４：００～ 河南ブロック主任児童委員連絡会代表者会議 千早赤坂村立いきいきくサロンくすのき

令和6年6月12日 水 １０：００～１２：００ 心配ごと相談 社会福祉協議会会相談室C

令和6年6月13日 木 １３：３０～ 地区委員長会議 福祉センターキタバ錦渓苑　サークル２

令和6年6月26日 水 １０：００～１２：００ 心配ごと相談（みじかサロン）千代田東 千代田公民館
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